



NO. 97

2017. 11. 1 発行

つじ 隆一 議会活動報告

市議会
議員

社民党仙台市議団

(TEL 214-8717
FAX 711-3453)

宮城野区版

〒 983-0826 仙台市宮城野区鶴ヶ谷東2-5-24 TEL 251-4064 FAX 253-2588
事務所 TEL・FAX 252-9511 E-mail: fureai@lilac.plala.or.jp

市民に歓迎される都市長（8/22 市庁舎1F）

この市長選は、4月はじめに奥山恵美子前市長が突然不出馬を表明したことから候補者選びがスタートしました。候補者選びは難航しましたが、

社民党仙台市議団は、市長の政治姿勢として「市民協働のまちづくり」、「憲法を暮らしに活かす」と、「住民自治・地方分権の推進」の3点を掲げ、各分野における重点政策掲げて選挙戦に臨みました。

選挙戦では、村井県知事や奥山市長が対立する候補を推すという厳しい状況下でしたが、「森友学園問題」「加計学園問題」など

で安倍政権への不信が背景にあったことも重なり、市

7月23日に執行された仙台市長選挙で郡和子氏が当選し、8月22日に第35代仙台市長に就任しました。

「市長を市民の手で選ぶ市民の会」が郡和子衆議院議員(当時)に白羽の矢を立てて、各政党等への呼びかけなどから選挙戦がスタートしました。

社民党仙台市議団は、市長のまちづくりとして「憲法を暮らしに活かす」と、「住民自治・地方分権の推進」の3点を掲げ、各分野における重点政策掲げて選挙戦に臨みました。

選挙戦では、村井県知事や奥山市長が対立する候補を推すという厳しい状況下でしたが、「森友学園問題」「加計学園問題」など

で安倍政権への不信が背景にあったことも重なり、市

市民協働のまちづくり継承へ 郡和子仙台市政がスタート！

揮された結果となりました。仙台市政が宮城県政の下請的になることを許さなかつた、市民協働、自治意識も含めた市民の良識が勝つたとも言えます。

郡市政の誕生にあたって、長年の仙台市政の伝統でもあります。培つてきた市民協働によ

り添つた市政推進が求められており、それを支える体制づくりが問われています。

郡市長が市議会で初の「所信表明」

9月11日、第3回定例市議会開会の冒頭で郡和子新市長は「所信表明」として市政運営への決意を述べました。

その中で、まちづくりの基本的な考え方については、「まち」のあり様を考えたときその主役は常に『人』であり、市民の命や健康、財産はむとより、本市の文化や歴史、自然など『守るべき』ものをしっかりと守らなければ、その力を十分に『活かせる』まちづくりを市政運営の理念としていることを強調しました。

また、「まちの魅力と活力の向上の推進」については、経済の活性化と交流人口の拡大、起業や創業の促進、東北各地域との観光連携による東北全体の集客力の向上を掲げました。そして、これらのまちづくりを「市民の皆様との協働により推進していく」ことを

市議会では、郡市長を支える「与党」は少数派となりましたが、所信表明を評価した

支援体制が求められています。

平成29年第3回定例市議会報告

計25議案を審査

平成29年第3回仙台市議会定例会は、9月11日から10月12日まで開かれ、平成28年度一般会計等の決算認定はじめ、計25件の議案審査を行いました。

一般会計の補正予算は、休日保育を実施する私立保育所への助成、宮城総合支所の厅舎改修費、地方版図柄入りナンバープレートの導入へのデザイン作成・広報等の経費など、計約3,900万円の小規模なものとなりました。

交通事業の経営悪化が浮き彫りに

事業、病院事業は黒字を計上しましたが、病院は旧市立病

企業会計では、水道、ガスなど、経営が危機的状況にあることは変わりありません。

教職員の給与負担へ市

条例案等では、県費負担教

つじ隆一当面の主な行動予定

- 11.2 仙台・福島・山形広域観光連携研修会
- 11.8 市民教育委員会他都市視察（～10、大津市、横浜市他）
- 11.15 宮城野区政治学習会（市民自主大学）
- 11.18 燕沢地区社協ふれあい食事会
- 11.20 燕沢学区「動く区長室」
- 11.21 市民教育委員会
- 11.23 市青少年健全育成大会で社明運動表彰（燕沢地区社協）
- 11.24 仙台の夕べ（東京）
- 11.25 ソキウスせんだい理事会
- 11.27 社民党市議団他都市視察（～29、函館市、八戸市他）
- 11.30 第4回定例市議会説明
- 12.7 第4回定例市議会開会
- 12.20 市民教育委員会
- 12.22 第4回定例市議会閉会

本大震災の復興事業の進行を反映して、対前年度比の歳入で9%減（総額4,889億円）、歳出で8.9%（同4,743億円）の減少となりました。また、単年度で見た一般会計では33億円余の黒字決算となりましたが、それは復興予算が事業の積み残し等による残額を計上したものによるもので、実質的には赤字決算であり、経常収支比率の悪化などが明らかになってきています。

院跡地の売却益によるもので、実質的には厳しい状況に変わりはないことが明らかとなっています。バス事業は、地下鉄東西線開業の影響もあり、乗客数、収入とも減少し、資金不足比率がさらに悪化することはありません。

つじ議員は9月19日に会派

錦丘中学校の校舎等の新築工事費、（仮称）東部復興道路（県道塩釜亘理線）のかさ上げ工事費、（仮称）掃工場の施設設備改修工事費、（仮称）鉄東西線開業の影響もあり、乗客数、収入とも減少し、資

金不足比率がさらにも悪化することはありません。

つじ議員が代表質疑

☆「免稅軽油制度の継続を求める件」

☆「卸売市場法の見直しを丁寧に行うことを求める件」

☆「卸売市場法の見直しを丁寧に行うことを求める件」

庭の保育事業に供する固定資産税及び都市計画税の免除などのための仙台市市税条例の改正案が提案されました。

その他、人事案件では教育委員の選任に関する案件も上程され、これらは全て承認・可決されました。

《採択された意見書等》

また、東日本大震災の被災者等の入学金及び授業料等を引き続き減免することができたための仙台市学校条例の一部を改正する条例も提案されました。更に、今泉・松森清掃工場の施設設備改修工事費、（仮称）錦丘中学校の校舎等の新築工事費、（仮称）鉄東西線開業の影響もあり、乗客数、収入とも減少し、資



本会議で代表質疑を行うつじ議員（9/19）

つじ議員は9月19日に会派の伝統的なまちづくりの手法であるが、郡市政としてどのように推進していくのかを質したのに対し、郡市長は「前市長から受け継いだ市民協働を市政運営の柱に据えることが重要。市民の力を結集し魅力あるまちをつくりあげていきたい」と答えました。

また「若手の育成」について以前から求めてきた支援制



市議会で答弁する都市長

度の施策の推進については、「地域では町内会の高齢化や担い手不足が深刻化し、若者を含む幅広い世代の担い手としての育成が重要であり、支援のあり方を検討していく」などと答えました。

市バス事業は公営

事業として存続を

経営面で厳しい局面に立たされている市バス事業について、「市民の足を守り、移動する権利を保障する視点からバス事業を公営事業として存続させるべきではないか」と質

仙台市政運営及び 30年度予算要望を提出

《主な政策要望》 詳細は次号

◆条例制定について

- ・子どもの権利条例
 - ・いじめ防止条例
 - ・交通基本条例



市長に要望書を提出する社民堂市議団

中心的な役割を果たしていくべきものであり、安定的・持続的な経営に向けて意を用いていく」と前向きな答弁を行いました。

また、決算等調査特別委員会では、震災復興メモリアル事業のあり方、障害者差別解消条例の普及、障害者の就労事業の拡大及び自立支援のためのグループホームの拡充などを取り上げました。

これまでには「地区内にコミュニティバスを通せないか」などの要望や、交通問題に関する学習会などに取り組んできました。

A photograph showing a group of approximately 15-20 people seated around a long wooden conference table in a meeting room. They appear to be in the middle of a discussion or presentation. The room has wooden paneling and a large window in the background.

翌年度の仙台市の予算編成時期に合わせて、市政運営及び予算に関する要望書を提出しています。

- ・給付型奨学金条例
- ・公契約条例
- ・公文書管理条例（公文書管理規則）
- ・学校給食公会計条例
- ◆市政運営について
- ・公正・適正な入札制度
- ・指定管理者制度の見直し

- ・非正規雇用職員・外転団体職員の待遇改善
- ◇市民生活に関する事項
 - ・「非核平和都市」の宣言
 - ・国保事業の都道府県化に伴う適正な保険料等
 - ・女川原発の再稼働停止
 - ・石炭等火力発電所の新設・稼働に生活環境保全対策等



燕沢交通問題検討会(8/28)

問われる地域交通問題 燕沢地区でも実践へ始動

燕沢地区でも実践へ始動

を身近な問題として捉えてい
る「高齢者」の方に参加をお
願いしたいということになりました。
町内会・地区社協として高齢
者サロン+交通問題に興味あ
る方の参加により、9～10月中
に実施することになりました。

つじ隆一の活動日誌

7. 1 海岸公園完成式（荒浜地区）
 7. 6 防災・減災推進調査特別委員会
 7. 7 市議会いじめ問題調査特別委員会
 7. 8 市学校職員労働組合定期総会
 7. 9 仙台市長選挙告示
 7.10 佐高信政治塾
 7.16 郡和子個人演説会（燕沢コミセン）
 7.18 宮城県原爆死没者追悼平和記念式典
 7.19 仙台市社会福祉審議会老人福祉専門委員会
 7.21 市民教育委員会
 7.23 仙台市長選挙投・開票日
 7.25 第1回燕沢地区社協理事会
 7.26 陸奥国分寺ガイダンスセンター開所式
 7.28 社民党中央連合自治体議員団学習会
 7.30 燕沢学区民まつり（雨天中止）
 8. 2 防災ヘリ活動拠点施設視察・市内同乗視察
 8. 4 特養ホームパルシア・テラスパーティ
 8. 9 市議会いじめ問題調査特別委員会
 8.12 燕沢東部・小鶴北部町内会盆踊り大会
 8.15 母親平和行進
 8.19 菖蒲沢町内会盆踊り大会
 8.21 市民教育委員会
 8.22 郡和子新仙台市長初登庁
 8.23 全国消防救助技術大会（グランディ21）
 宮城野区シルバーフェスティバル
 8.25 全水道仙台定期大会
 8.26 ソキウスせんだい理事会・臨時総会
 8.28 燕沢地区交通問題検討会
 8.30 市交通退職者会定期総会、仙台市社会福祉審議会老人福祉専門委員会、佐高信政治塾
 8.31 放射能汚染廃棄物対策会議
 9. 1 第3回定例市議会議案説明、市職員現業労組定期大会
 9. 2 鹿児島県人の墓墓参・交流会
 9. 3 宮城野消防団特別点検
 9. 4 宮城県高齢者集会
 9. 5 第2回燕沢地区社協理事会
 9. 9 市交通労組川内支部定期総会
 9.10 仙台市総合防災訓練（岩切地区防災訓練）
 9.11 平成29年第3回定例市議会開会
 9.14 特養ホームパルシア敬老祝賀会
 9.15 市議会本会議（～22日）
 9.16 燕沢学区各町内会敬老会（～18日）
 燕沢「俺たちの祭り」
 9.19 本会議で代表質疑
 9.20 仙台市職員労働組合定期大会
 9.23 社民党中央連合政策・18年度予算要望検討会
 9.24 国労仙台地方本部定期大会
 9.25 市民教育委員会
 9.26 決算等審査特別委員会（～10/10）
 宮城県生協組合員集会
 9.28 鶴ヶ谷南・小鶴北部町内会高齢者交通問題を考えるサロン
 9.30 市交通労組定期大会
 10. 1 燕沢学区文化振興会演芸大会
 10. 7 菖蒲沢町内会高齢者交通問題を考えるサロン
 10. 8 つるがや元気まつり、燕沢少年野球招待野球大会
 10.12 平成29年第3回定例市議会閉会



毎年行われている燕沢学区自主防災訓練が10月15日に実施されました。今回も燕沢小学校の体育館での避難所設置訓練が中心となり、つじ議員が会長の地区社協は要援護者安置確認などで参加しました。

◆燕沢自主総合防災訓練を実施◆



◆防災ヘリ活動拠点の整備などを視察◆

8月2日、仙台空港北側に仙台市防災ヘリの活動拠点（津波で被災し、代替施設の整備状況とともに、ヘリに搭乗して市内の復興状況などを視察しました）が課題でした」となる施設の整備状況とともに、ヘリに搭乗して市内の復興状況などを視察しました。

その他の主な活動



9月16日、燕沢学区内の若い方々の「俺たちの祭り」と称した自主的な祭りが行われ、出店と花火大会などで大いに盛り上がりました。つじ議員はその顧問としてひとまち財団の成等に尽力しました。

◆若者の自主的祭りで盛り上がる◆



◆つるがや元気まつりが盛大に行われる◆

10月8日、第9回目となる、「つるがや元気まつり」が催されました。主催はつじ議員も相談役を務める「つるがや元気会」で、交通問題などにも取り組んでいます。



東日本大震災の津波で被災した市東部の荒浜地区的海岸公園が7月1日にリニューアルオープンしました。パークゴルフ場や多目的運動広場が整備された他、センタークラブなども設置されています。

◆荒浜地区に運動公園が整備◆